

20-5328-6



РФФИ

ДУБЛЕТ



20-05329

# МАТЕРИАЛЫ

Международной научной конференции  
по водным макрофитам  
**ГИДРОБОТАНИКА 2020**

Борок, Россия  
17—21 октября 2020 г.

# PROCEEDINGS

of International scientific conference  
on aquatic macrophytes  
**HYDROBOTANY 2020**

Borok, Russia  
17—21 October 2020

Российская академия наук  
Министерство науки и высшего образования Российской Федерации  
Институт биологии внутренних вод им. И. Д. Папанина РАН  
Русское ботаническое общество

Материалы  
IX Международной научной конференции  
по водным макрофитам  
**ГИДРОБОТАНИКА 2020**  
Борок, Россия, 17—21 октября 2020 г.

Proceedings  
of IX International scientific conference  
on aquatic macrophytes  
**HYDROBOTANY 2020**  
Borok, Russia, 17—21 October, 2020

Борок, Ярославль 2020  
Borok, Yaroslavl 2020

УДК 582.26(063)  
ББК 28.591.2я431  
Г46

Г46 «ГИДРОБОТАНИКА 2020», международная научная конференция (IX ; 2020 ; Борок)  
**Материалы IX Международной научной конференции по водным макрофитам «Гидрботаника 2020» (Борок, Россия, 17—21 октября 2020 г.). — Борок : ИБВВ РАН; Ярославль : Филигрань, 2020. — 212 с.**

ISBN 978-5-9065263-4-7

В сборнике помещены материалы по результатам исследований флоры и растительности водных объектов, структуры, динамики и продуктивности растительных сообществ, традиционной и молекулярной систематики, филогении и эволюции водных растений, биологии и экологии, вопросов морфологии и развития водных макрофитов, проблем охраны и рационального использования водных растений, а также аспектов прикладной гидрботаники.

Для специалистов в области ботаники, гидробиологии, экологии и охраны природы.

**Proceedings of IX International scientific conference on aquatic macrophytes “Hydrobotany 2020” (Borok, 17—21 October, 2020). — Borok : IBIW RAS; Yaroslavl : Filigran, 2020. — 212 p.**

The Proceedings include the materials on the results of studies of flora and vegetation of water bodies, structure, dynamics and productivity of plant communities, traditional and molecular systematics, phylogeny and evolution of aquatic plants, biology and ecology, issues of morphology and development of aquatic macrophytes, problems of conservation and rational use of aquatic plants as well as aspects of applied hydrobotany.

The book is addressed to researchers in botany, hydrobiology, ecology and nature conservation.

Материалы конференции печатаются в авторской редакции.  
Proceedings of the conference are published in author's edition.

*Организация конференции и издание материалов поддержано Российским фондом фундамен- тальных исследований (проект № 20-04-22012).*

*Organization of the conference and publication of proceedings were supported by the Russian Foundation for Basic Research (project no. 20-04-22012).*

**РФФИ**

ISBN 978-5-9065263-4-7

УДК 582.26(063)  
ББК 28.591.2я431

© Институт биологии внутренних вод  
им. И. Д. Папанина РАН, 2020

## ОГЛАВЛЕНИЕ

ВВЕДЕНИЕ .....	3
INTRODUCTION .....	5
В. В. Александров, Н. А. Мильчакова, В. Г. Рябогина. МНОГОЛЕТНИЕ ИЗМЕНЕНИЯ ЦЕНОПОПУЛЯЦИЙ <i>PHYLLOPHORA CRISPA</i> (HUDSON) P. S. DIXON В ПРИБРЕЖНОЙ ЗОНЕ СЕВАСТОПОЛЯ (ЧЁРНОЕ МОРЕ).....	7
V. V. Alexandrov, N. A. Milchakova, V. G. Ryabogina. LONG-TERM CHANGES IN COENOPULATIONS OF <i>PHYLLOPHORA CRISPA</i> (HUDSON) P. S. DIXON AT THE COASTAL ZONE OF SEVASTOPOL (BLACK SEA).....	7
Е. А. Андриянова, О. А. Мочалова. КАРИОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ БЕРИНГИИ.....	8
E. A. Andriyanova, O. A. Mochalova. CARYOLOGICAL STUDY OF AQUATIC VASCULAR PLANTS OF BERINGIA.....	8
Д. Ф. Афанасьев, Ш. Р. Абдуллин. СИНТАКСОНОМИЯ МОРСКОЙ ДОННОЙ РАСТИТЕЛЬНОСТИ ЕВРОПЕЙСКИХ МОРЕЙ РОССИИ.....	10
D. F. Afanasyev, Sh. R. Abdullin. SYNTACONOMY OF MARINE BOTTOM VEGETATION OF THE EUROPEAN SEAS OF RUSSIA .....	10
Н. Ш. Ахметзянова, И. Д. Голубева. РАСТИТЕЛЬНОСТЬ КУЙБЫШЕВСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА НА ПРИМЕРЕ ВОЛЖСКО-КАМСКОГО ОЗЕРОВИДНОГО ПЛЁСА.....	11
N. Sh. Akhmetzyanova, I. D. Golubeva. VEGETATION OF THE KUIBYSHEVSKY RESERVOIR ON THE EXAMPLE OF THE VOLGA-KAMA LAKE FOREST .....	11
Б. Б. Базарова. СОСТОЯНИЕ РАСТИТЕЛЬНОСТИ ОЗЕРА АРАХЛЕЙ В ПЕРИОД СМЕНЫ ВОДНОСТИ .....	13
B. B. Bazarova. VEGETATION STATE OF LAKE ARAKHLEY DURING WATER CHANGE	13
А. Ю. Барановская, Н. В. Барановская. РЕГИОНАЛЬНАЯ СПЕЦИФИКА ЭЛЕМЕНТНОГО СОСТАВА РАСТЕНИЙ СЕМЕЙСТВА РЯСКОВЫЕ ( <i>LEMNACEAE</i> ) НА ТЕРРИТОРИИ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ .....	15
A. Yu. Baranovskaya, N. V. Baranovskaya. REGIONAL SPECIFICITY OF THE DUCKWEED ELEMENTAL COMPOSITION IN THE TOMSK REGION.....	15
Е. А. Беляков, А. Г. Лапиров, О. А. Лебедева. ОСОБЕННОСТИ СТРУКТУРНО- ФУНКЦИОНАЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ПОБЕГОВОЙ СИСТЕМЫ ГИДРОФИТОВ, ГЕЛОФИТОВ И ГИГРОГЕЛОФИТОВ.....	17
E. A. Belyakov, A. G. Lapirova, O. A. Lebedeva. FEATURES OF THE STRUCTURAL AND FUNCTIONAL ORGANIZATION OF THE SHOOTING SYSTEMS HYDROPHITES, HELOPHITES AND HYGROGELOFITES.....	17
А. А. Бобров, Е. В. Чемерис, П. А. Волкова, О. А. Мочалова, Ю. О. Копылов-Гуськов, Е. А. Мовергоз, М. Ю. Григорьян, Н. П. Тихомиров, М. О. Иванова. РАЗНООБРАЗИЕ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ РОССИИ, РОЛЬ ГИБРИДИЗАЦИИ В ЕГО ФОРМИРОВАНИИ .....	20
A. A. Bobrov, E. V. Chemeris, P. A. Volkova, O. A. Mochalova, Yu. O. Kopylov-Guskov, E. A. Movergoz, M. Yu. Grigoryan, N. P. Tikhomirov, M. O. Ivanova. DIVERSITY OF AQUATIC VASCULAR PLANTS IN RUSSIA, THE ROLE OF HYBRIDIZATION IN ITS FORMATION .....	20

Ю. А. Бобров, А. М. Чернова, Д. А. Филиппов. ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ АРЕАЛ <i>HOTTONIA PALUSTRIS</i> L. (PRIMULACEAE) В ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ .....	22
Yu. A. Bobroff, A. M. Chernova, D. A. Philippov. ECOLOGICAL RANGE OF <i>HOTTONIA PALUSTRIS</i> L. (PRIMULACEAE) IN THE TVER REGION, RUSSIA .....	22
Л. В. Бондарева, Л. П. Вахрушева, Д. А. Павшенко. ПОПУЛЯЦИЯ <i>IRIS PSEUDACORUS</i> L. В УСТЬЕ Р. ЧЁРНАЯ (ЮГО-ЗАПАДНЫЙ КРЫМ).....	24
L. V. Bondareva, L. P. Vakhrusheva, D. A. Pavshenko. POPULATION OF <i>IRIS PSEUDACORUS</i> L. AT THE MOUTH OF THE RIVER CHORNAYA (SOUTH-WESTERN CRIMEA).....	24
М. А. Борисова, Н. К. Казанова, О. А. Маракаев. ФИТОРАЗНООБРАЗИЕ РЕКИ ВЁКСЫ В ГРАНИЦАХ ОХРАНЯЕМОЙ ПРИРОДНОЙ ТЕРРИТОРИИ .....	26
M. A. Borisova, N. K. Kazanova, O. A. Marakaev. PHYTODIVERSITY OF THE VEKSA RIVER WITHIN PROTECTED NATURAL AREA .....	26
А. А. Буркин, Г. П. Кононенко, А. А. Георгиев, М. Л. Георгиева. ПЕРВЫЙ ОПЫТ СКРИНИНГ-АНАЛИЗА МИКОТОКСИНОВ В МОРСКИХ БУРЫХ ВОДОРОСЛЯХ..	28
A. A. Burkin, G. P. Kononenko, A. A. Georgiev, M. L. Georgieva. FIRST SCREENING ANALYSIS OF MYCOTOXINS IN BROWN SEAWEEDS .....	28
Б. Б. Буэнаño, Н. В. Зуева. ОЦЕНКА ЭКОЛОГИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ ОЗЁР ВАЛААМСКОГО АРХИПЕЛАГА С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ МАКРОФИТОВ.....	30
B. B. Buenaño, N. V. Zueva. ECOLOGICAL STATE ASSESSMENT OF VALAAM ARCHIPELAGO LAKES USING MACROPHYTES .....	30
Ю. С. Виноградова, Н. К. Конотоп, Е. А. Борисова, А. А. Бобров. БИОСИСТЕМАТИЧЕСКОЕ ИЗУЧЕНИЕ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ ПОНИМАНИЯ РЕГИОНАЛЬНОЙ СПЕЦИФИКИ ПОПУЛЯЦИЙ И ВЫЯВЛЕНИЯ ГИБРИДОВ.....	32
Yu. S. Vinogradova, N. K. Konotop, E. A. Borisova, A. A. Bobrov. BIOSYSTEMATIC STUDY OF AQUATIC VASCULAR PLANTS OF THE IVANOVO REGION FOR UNDERSTANDING THE REGIONAL SPECIFICITY OF POPULATIONS AND IDENTIFICATION OF HYBRIDS.....	32
В. С. Вишняков. РОД <i>VAUCHERIA</i> В РОССИИ (VAUCHERIACEAE, XANTHORHYCEAE) В РОССИИ.....	34
V. S. Vishnyakov. THE GENUS <i>VAUCHERIA</i> (VAUCHERIACEAE, XANTHORHYCEAE) IN RUSSIA.....	34
П. А. Волкова, М. О. Иванова, И. А. Шанцер, Е. В. Чемерис, А. А. Бобров. ФИЛОГЕОГРАФИЯ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ: РЕКОНСТРУКЦИЯ ИСТОРИИ РАССЕЛЕНИЯ ПРИ ПОМОЩИ МОЛЕКУЛЯРНО-ГЕНЕТИЧЕСКИХ МЕТОДОВ.....	35
P. A. Volkova, M. O. Ivanova, I. A. Schanzer, E. V. Chemeris, A. A. Bobrov. PHYLOGEOGRAPHY OF AQUATIC VASCULAR PLANTS: DISPERSAL HISTORY DEDUCED FROM GENETIC VARIABILITY .....	35
Э. В. Гарин. ФЛОРА ТОРФОКАРЬЕРОВ ПОС. ТИХМЕНЕВО (ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛ.) .....	38
E. V. Garin. THE FLORA OF PEAT QUARRIES OF TIKHMENEVO (YAROSLAVL REGION) .....	38

В. А. Глазунов, С. А. Николаенко. РОД <i>BOLBOSCHOENUS</i> (ASCH.) PALLA (CYPERACEAE) В ЗАПАДНОЙ СИБИРИ.....	39
V. A. Glazunov, S. A. Nikolaenko. GENUS <i>BOLBOSCHOENUS</i> (ASCH.) PALLA (CYPERACEAE) IN WESTERN SIBERIA.....	39
В. А. Горенко, С. Б. Фролов, М. О. Березина, А. Л. Левицкий. ЗНАЧЕНИЕ ЗОСТЕРЫ МОРСКОЙ ( <i>ZOSTERA MARINA</i> L.) КАК СУБСТРАТА ДЛЯ НЕРЕСТА БЕЛОМОРСКОЙ СЕЛЬДИ .....	40
V. A. Gorenko, S. B. Frolov, M. O. Berezina, A. L. Levitsky. THE VALUE OF <i>ZOSTERA MARINA</i> L. AS A SUBSTRATE FOR SPAWNING OF THE WHITE SEA HERRING .....	40
О. В. Градов. БЕЗЛИНЗОВАЯ МИКРОСКОПИЯ В ГИДРОБОТАНИКЕ.....	42
O. V. Gradov. VIDEO-ENHANCED MICROSCOPY FOR HYDROBOTANY .....	42
Т. С. Григорова, Н. В. Зуева. ОЦЕНКА ЭКОЛОГИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ УСТЬЕВОГО УЧАСТКА РЕКИ КОТОРОСЛЬ ПО БОТАНИЧЕСКИМ ПОКАЗАТЕЛЯМ .....	44
T. S. Grigороva, N. V. Zueva. ECOLOGICAL STATE ASSESSMENT OF THE KOTOROSL RIVER MOUTH BY BOTANICAL INDICATORS.....	44
М. Ю. Григорьян, А. А. Бобров, П. А. Волкова, Т. В. Неретина, М. Д. Логачёва. ГЕНЕТИЧЕСКОЕ И МОРФОЛОГИЧЕСКОЕ РАЗНООБАЗИЕ <i>ISOËTES</i> (ISOËTACEAE) СЕВЕРО-ВОСТОКА АЗИИ .....	46
M. Yu. Grigoryan, A. A. Bobrov, P. A. Volkova, T. V. Neretina, M. D. Logacheva. GENETICAL AND MORPHOLOGICAL DIVERSITY OF <i>ISOËTES</i> (ISOËTACEAE) FROM NORTH-EAST ASIA.....	46
В. С. Гришина, А. Н. Ефремов. СРАВНИТЕЛЬНАЯ МОРФОЛОГИЯ ЭПИДЕРМЫ ЛИСТА ВИДОВ РОДА <i>HYDROCHARIS</i> L. (HYDROCHARITACEAE JUSS.).....	47
V. S. Grishina, A. N. Efremov. COMPARATIVE MORPHOLOGY OF LEAF EPIDERM OF THE GENUS <i>HYDROCHARIS</i> L. (HYDROCHARITACEAE JUSS.).....	47
О. Г. Гришуткин. ВОДНЫЕ СОСУДИСТЫЕ РАСТЕНИЯ НА БОЛОТАХ ЛЕСОСТЕПИ ЕВРОПЕЙСКОЙ ЧАСТИ РОССИИ.....	50
O. G. Grishutkin. AQUATIC VASCULAR PLANTS IN THE FOREST-STEPPE SWAMPS OF THE EUROPEAN PART OF RUSSIA.....	50
Н. Ю. Груданов, Е. Ю. Петрова, А. С. Третьякова. ГИДРОФИЛЬНЫЙ КОМПОНЕНТ УРБАНОФЛОРА КОСТАНАЙСКОЙ ОБЛАСТИ (СЕВЕРНЫЙ КАЗАХСТАН) .....	52
N. Yu. Grudanov, Ye. Yu. Petrova, A. S. Tretyakova. THE HYDROPHILIC COMPONENT OF URBANIZED FLORA IN KOSTANAY REGION (NORTH KAZAKHSTAN).....	52
Т. Дьяченко, Л. Гулейкова, А. Гупало, Т. Дворецкий, А. Морозова. ДИНАМИКА ПОПУЛЯЦИИ ВОДЯНОГО ОРЕХА ( <i>TRAPA NATANS</i> L. s. l.) ВЕРХНЕЙ ЧАСТИ КИЕВСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА И ВЛИЯНИЕ ЕГО ЗАРОСЛЕЙ НА РАЗВИТИЕ РЫБНОГО НАСЕЛЕНИЯ.....	53
T. Diachenko, L. Guleikova, A. Gupalo, T. Dvoretckij, A. Morozova. THE WATER NUT ( <i>TRAPA NATANS</i> L. s. l.) POPULATION DYNAMICS ON THE UPPER PART OF THE KIEV RESERVOIR AND THE INFLUENCE OF IT'S GROWS ON THE DEVELOPMENT OF THE FISH POPULATION.....	53

Н. В. Евсева. ДИНАМИКА РАСПРЕДЕЛЕНИЯ МАКРОФИТОБЕНТОСА В СВЯЗИ С ИЗМЕНЕНИЕМ ТЕМПЕРАТУРЫ ВОДЫ В ПРИБРЕЖНОЙ ЗОНЕ ЮЖНЫХ КУРИЛЬСКИХ ОСТРОВОВ .....	55
N. V. Evseeva. DYNAMICS OF MACROPHYTOBENTOS DISTRIBUTION IN ASSOCIATION WITH WATER TEMPERATURE OF THE SOUTH KURIL COASTAL ZONE .....	55
Д. Ю. Ефимов, Л. А. Ефимова. МАКРОФИТЫ ТРАНСФОРМИРОВАННЫХ ВОДОЁМОВ НА ЮГО-ЗАПАДЕ ТАЙМЫРА.....	56
D. Yu. Efimov, L. A. Efimova. MACROPHYTES OF TRANSFORMED WATER BODIES IN THE SOUTHWEST OF TAIMYR .....	56
В. В. Зайцев, В. В. Соловьева. РАСТИТЕЛЬНЫЙ ПОКРОВ КУТУЛУКСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА.....	58
V. V. Zaitsev, V. V. Soloveva. VEGETATION COVER OF THE KUTULUK RESERVOIR.....	58
Н. Р. Зарипова. О РАСПРОСТРАНЕНИИ И РАЗВИТИИ НАДЗЕМНЫХ ОРГАНОВ <i>PHRAGMITES ALTISSIMUS</i> В Г. КАЗАНИ.....	60
N. R. Zaripova. ABOUT THE DISTRIBUTION AND DEVELOPMENT OF THE ABOVE THE GROUND ORGANS OF <i>PHRAGMITES ALTISSIMUM</i> IN THE CITY OF KAZAN.....	60
Е. Ю. Зарубина, М. И. Соколова. ПРОСТРАНСТВЕННЫЕ ЗАКОНОМЕРНОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ РАСТИТЕЛЬНОГО ПОКРОВА РАЗНОТИПНЫХ ОЗЁР ЮГА ЗАПАДНОЙ СИБИРИ .....	62
E. Yu. Zarubina, M. I. Sokolova. ZONAL FEATURES OF FORMATION OF VEGETATION COVER OF VARIOUS TYPE LAKES IN WEST SIBERIA .....	62
Н. В. Зуева, О. Г. Гришуткин, Ю. А. Зуев, Д. Ю. Ефимов, А. А. Бобров. ИНДИКАЦИЯ СОСТОЯНИЯ АНТРОПОГЕННО-ТРАНСФОРМИРОВАННОГО ТРАНСГРАНИЧНОГО ВОДОТОКА КОЛЬСКОГО СЕВЕРА ПО ХАРАКТЕРИСТИКАМ РАСТИТЕЛЬНОГО ПОКРОВА .....	64
N. V. Zuyeva, O. G. Grishutkin, Yu. A. Zuyev, D. Yu. Efimov, A. A. Bobrov. INDICATION OF THE KOLA NORTH ANTHROPOGENIC-TRANSFORMED TRANSBOUNDARY WATERCOURSE STATE BY VEGETATION cover CHARACTERISTICS .....	64
М. О. Иванова, П. А. Волкова, И. А. Шанцер, А. А. Бобров. МОРФОЛОГИЧЕСКИЕ И МОЛЕКУЛЯРНО-ГЕНЕТИЧЕСКИЕ СВИДЕТЕЛЬСТВА В ПОЛЬЗУ САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ ЭНДЕМИЧНЫХ ДЛЯ НИЖНЕЙ ВОЛГИ И СЕВЕРА ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ВИДОВ <i>CALLITRICHE</i> (PLANTAGINACEAE) .....	66
M. O. Ivanova, P. A. Volkova, I. A. Schanzer, A. A. Bobrov. MORPHOLOGICAL AND MOLECULAR-GENETICS EVIDENCES OF EXISTENSE OF ENDEMIC SPECIES OF <i>CALLITRICHE</i> (PLANTAGINACEAE) FROM LOWER VOLGA AND NORTHERN FAR EAST .....	66
Т. Г. Ивченко, М. А. Макарова. ФИТОЦЕНОТИЧЕСКОЕ РАЗНООБРАЗИЕ ГЕЛОФИТНО-ТРАВЯНЫХ СООБЩЕСТВ ТОРФЯНЫХ ПОЧВ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ (ЮЖНО-УРАЛЬСКИЙ РЕГИОН).....	68
T. G. Ivchenko, M. A. Makarova. PHYTOCENOTIC DIVERSITY OF HELOPHYTIC HERBAL COMMUNITIES ON THE PEAT SOILS IN CHELYABINSK REGION (SOUTHERN URALS).....	68

О. А. Капитонова, Г. Р. Платунова, Е. А. Беляков. К МОРФОЛОГИИ <i>PHRAGMITES ALTISSIMUS</i> (BENTH.) MABILLE (POACEAE).....	70
O. A. Kapitonova, G. R. Platonova, E. A. Belyakov. TO MORPHOLOGY OF <i>PHRAGMITES ALTISSIMUS</i> (BENTH.) MABILLE (POACEAE).....	70
Л. М. Киприянова. СИНТАКСОНИЯ И ОСНОВНЫЕ ЭКОЛОГО-ГЕОГРАФИЧЕСКИЕ ФАКТОРЫ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ВОДНОЙ И ПРИБРЕЖНО-ВОДНОЙ РАСТИТЕЛЬНОСТИ ЮГО-ВОСТОКА ЗАПАДНОЙ СИБИРИ.....	71
L. M. Kipriyanova. SYNTAXONOMY AND BASIC ECOLOGICAL-GEOGRAPHIC FACTORS OF DIFFERENTIATION OF AQUATIC AND SEMI-AQUATIC VEGETATION IN SOUTH-EAST OF WEST SIBERIA .....	71
Е. В. Клепец. ОПТИМИЗАЦИЯ СОСТОЯНИЯ УРБОГИДРОЭКОСИСТЕМ ПО СТРУКТУРНЫМ ПОКАЗАТЕЛЯМ МАКРОФИТОВ.....	74
Ye. V. Klepets. OPTIMIZATION OF THE STATE OF URBANIZED HYDROECOSYSTEMS BY STRUCTURAL INDICES OF MACROPHYTES.....	74
Е. В. Князева, Б. Ю. Тетерюк. СРАВНИТЕЛЬНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОДУКТИВНОСТИ МАКРОФИТОВ МАЛЫХ ВОДОХРАНИЛИЩ БАСЕЙНА РЕКИ ВЫЧЕГДЫ .....	76
E. V. Knyazeva, B. Y. Teteryk. COMPARATIVE CHARACTERISTICS OF MACROPHYTE PRODUCTIVITY IN SMALL RESERVOIRS IN THE VYCHEGDA RIVER BASIN.....	76
И. А. Козарь, М. М. Рассказова. ВЫБОР РЕФЕРЕНТНЫХ ВИДОВ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ ДЛЯ ОЦЕНКИ РАДИАЦИОННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ВОДНЫХ ЭКОСИСТЕМ.....	78
I. A. Kozar, M. M. Rasskazova. SELECTION OF REFERENCE SPECIES OF AQUATIC VASCULAR PLANTS FOR ASSESSMENT OF RADIATION SAFETY OF WATER ECOSYSTEMS .....	78
И. А. Коновалова, М. Н. Шаклеина. ВНУТРЕННЕЕ СТРОЕНИЕ ВЕГЕТАТИВНЫХ ОРГАНОВ <i>NYMPHOIDES PELTATA</i> (S. G. GMEL.) O. KUNTZE.....	80
I. A. Konovalova, M. N. Shakleina. THE INTERNAL STRUCTURE OF VEGETATIVE ORGANS OF <i>NYMPHOIDES PELTATA</i> (S. G. GMEL.) O. KUNTZE.....	80
А. Н. Краснова, Т. Н. Польшина, А. Н. Ефремов. УБЕЖИЩА САРМАТСКИХ ВИДОВ РОДА <i>ТУРНА</i> L. (ТУРНАСЕАЕ) НА КРАЙНЕМ ЮГЕ РОССИИ.....	82
A. N. Krasnova, T. N. Polshina, A. N. Efremov. REFUGES OF THE SARMATICUS THE SPECIES OF GENUS <i>ТУРНА</i> L. (ТУРНАСЕАЕ) ON EXTREME SOUTH RUSSIA.....	82
Е. Г. Крылова. ВЛИЯНИЕ АНИОНОВ СОЛЕЙ НИКЕЛЯ НА ИХ ТОКСИЧНОСТЬ ДЛЯ ПРОРАСТАНИЯ СЕМЯН <i>ALISMA PLANTAGO-AQUATICA</i> L. ....	84
E. G. Krylova. INFLUENCE OF NICKEL SALTS ANIONS ON THEIR TOXICITY FOR SEED GROWTH OF <i>ALISMA PLANTAGO-AQUATICA</i> L. ....	84
Е. Г. Крылова. ТОКСИЧНОСТЬ СУЛЬФАТА НИКЕЛЯ ДЛЯ ПРОРАСТАНИЯ СЕМЯН ВОДНЫХ РАСТЕНИЙ РАЗНЫХ ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ГРУПП.....	86
E. G. Krylova. TOXICITY OF NICKEL SULFATE FOR GROWTH OF SEEDS OF AQUATIC PLANTS OF DIFFERENT ECOLOGICAL GROUPS .....	86



Е. А. Курашов, Ю. В. Крылова. МЕТАБОЛОМИКА ПРЕСНОВОДНЫХ МАКРОФИТОВ: УСПЕХИ И ПЕРСПЕКТИВЫ.....	88
E. A. Kurashov, Yu. V. Krylova. METABOLOMICS OF FRESHWATER MACROPHYTES: SUCSESSES AND PROSPECTS .....	88
А. А. Курганов. РОД <i>ISOËTES</i> В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ .....	90
A. A. Kurganov. GENUS <i>ISOËTES</i> IN THE IVANOVO REGION .....	90
С. Э. Латышев, А. В. Розуменко. МАКРОФИТНАЯ РАСТИТЕЛЬНОСТЬ ОЗЕРА ЯНОВИЧСКОЕ.....	92
S. E. Latyshev, A. V. Rozumenko. MACROPHYTIC VEGETATION OF THE YANOVICHSKOE LAKE.....	92
О. А. Лебедева, Е. А. Беляков. ВЛИЯНИЕ НА ПРОРАСТАНИЕ СЕМЯН НЕКОТОРЫХ ВИДОВ ВОДНЫХ И ПРИБРЕЖНО-ВОДНЫХ РАСТЕНИЙ ПРИ РАЗЛИЧНЫХ УСЛОВИЯХ СУХОГО ХРАНЕНИЯ.....	94
O. A. Lebedeva, E. A. Belyakov. INFLUENCE ON SEED GERMINATION OF SOME SPECIES AQUATIC AND COASTAL PLANTS OF VARIOUS DRY STORAGE CONDITIONS....	94
Н. В. Литвинова. СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ ПОПУЛЯЦИИ <i>NELUMBO CASPICA</i> (DC.) FISCH. В ДЕЛЬТЕ ВОЛГИ.....	98
N. V. Litvinova. CURRENT STATE OF <i>NELUMBO CASPICA</i> (DC.) FISCH. POPULATION AT THE VOLGA RIVER DELTA .....	98
Т. М. Лысенко, О. А. Капитонова. СООБЩЕСТВА С ДОМИНИРОВАНИЕМ <i>PHRAGMITES</i> <i>ALTISSIMUS</i> (BENTH.) MABILLE (POACEAE).....	100
T. M. Lysenko, O. A. Kapitonova. COMMUNITIES WITH DOMINATION OF THE <i>PHRAGMITES ALTISSIMUS</i> (BENTH.) MABILLE (POACEAE).....	100
Д. С. Любарский, Р. П. Токинова. ФЛОРА РЕКИ КАЗАНКА В НИЖНЕМ И СРЕДНЕМ ТЕЧЕНИИ (РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН).....	102
D. S. Lyubarskiy, R. P. Tokinova. KAZANKA RIVER'S FLORA IN LOWER AND MIDDLE PART (REPUBLIC OF TATARSTAN).....	102
О. С. Любина, Л. Г. Гречухина. СТРУКТУРА И СЕЗОННАЯ ДИНАМИКА ФИТОПЛАНКТОНА В МЕШИНСКОМ ЗАЛИВЕ КУЙБЫШЕВСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА.....	103
O. S. Lyubina, L. G. Grechukhina. PHYTOPLANCTON STRUCTURE AND SEASONAL DYNAMICS IN THE MESHA BAY OF THE VOLGA-KAMA AREA OF THE KUIBYSHEV RESERVOIR.....	103
Г. Ф. Ляшенко. ВОДНАЯ РАСТИТЕЛЬНОСТЬ РЕКИ МЕРТВИЦА СО СПЕЦИФИЧЕСКИМ ГИДРОЛОГИЧЕСКИМ РЕЖИМОМ .....	105
G. F. Lyashenko. AQUATIC VEGETATION OF MERTVITZA RIVER WITH UNUSUAL HYDROLOGICAL REGIME .....	105
М. А. Макарова. ПРИБРЕЖНО-ВОДНАЯ РАСТИТЕЛЬНОСТЬ ОСТРОВОВ ЛАДОЖСКОГО ОЗЕРА (СЕВЕРО-ЗАПАДНОЕ ПРИЛАДОЖЬЕ) .....	107
M. A. Makarova. RIPARIAN-AQUATIC VEGETATION OF THE ISLANDS OF LAKE LADOGA (NORTH-WESTERN LADOGA REGION).....	107

С. В. Малавенда, С. С. Малавенда, П. П. Стрелков, Н. Е. Шунатова. МАКРОФИТОБЕНТОС МОРСКОГО МЕРОМИКТИЧЕСКОГО ОЗЕРА МОГИЛЬНОЕ, БАРЕНЦЕВО МОРЕ	109
S. V. Malavenda, S. S. Malavenda, P. P. Strelkov, N. E. Shunatova. MACROPHYTOBENTOS OF SEA MEROMYKTIC LAKE MOGILNOE, BARENTS SEA	109
В. И. Мартемьянов. ЗАКОНОМЕРНОСТИ И ДИАПАЗОНЫ РЕГУЛЯЦИИ СОДЕРЖАНИЯ НАТРИЯ, КАЛИЯ И ВОДЫ В ОРГАНИЗМЕ <i>ELODEA CANADENSIS</i> MICHAUX В ИНТЕРВАЛЕ ПЕРЕНОСИМОЙ СОЛЕННОСТИ СРЕДЫ	111
V. I. Martemyanov. THE PATTERNS AND RANGES OF REGULATION OF SODIUM, POTASSIUM AND WATER IN THE BODY OF <i>ELODEA CANADENSIS</i> MICHAUX IN THE RANGE OF A TOLERANT SALINITY	111
К. Б. Михайлова. СТРУКТУРА И ДИНАМИКА РАСТИТЕЛЬНЫХ СООБЩЕСТВ МАКРОФИТОВ ПСКОВСКОГО ОЗЕРА	113
K. B. Mikhailova. STRUCTURE AND DYNAMICS OF MACROPHYTES COMMUNITIES IN PSKOV LAKE	113
Е. А. Мовергоз. БИОМОРФОЛОГИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ АЗИАТСКО-СЕВЕРОАМЕРИКАНСКОГО ГОМОФИЛЛЬНОГО ВОДЯНОГО ЛЮТИКА <i>RANUNCULUS SUBRIGIDUS</i> ( <i>BATRACHIUM</i> , <i>RANUNCULACEAE</i> )	115
E. A. Movergoz. BIOMORPHOLOGICAL FEATURES OF ASIAN-NORTH AMERICAN HOMOPHYLLOUS WATER CROWFOOT <i>RANUNCULUS SUBRIGIDUS</i> ( <i>BATRACHIUM</i> , <i>RANUNCULACEAE</i> )	115
Д. С. Мосеев, А. Б. Крашенинников. ГИДРОФИТЫ ОЗЁР СИСТЕМЫ ВЫГОЗЕРА НАЦИОНАЛЬНОГО ПАРКА «ОНЕЖСКОЕ ПОМОРЬЕ»	117
D. S. Moseev, A. B. Krasheninnikov. HYDROPHYTES OF THE LAKES OF THE VYGOZERO SYSTEM OF THE ONEZHSKOYE POMORIE NATIONAL PARK	117
Д. С. Мосеев. РАСПРОСТРАНЕНИЕ ВЫСШИХ МАКРОФИТОВ АНТРОПОГЕННЫХ МЕСТООБИТАНИЙ В ЕСТЕСТВЕННЫХ ВОДОЁМАХ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ	119
D. S. Moseev. DISTRIBUTION OF HIGHER MACROPHYTES OF ANTHROPOGENIC HABITATS IN NATURAL WATER BODIES OF THE ARKHANGELSK REGION	119
О. А. Мочалова, А. А. Бобров. СХОДСТВО И РАЗЛИЧИЕ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ АЗИАТСКОЙ И АМЕРИКАНСКОЙ ЧАСТЕЙ БЕРИНГИИ	121
O. A. Mochalova, A. A. Bobrov. THE SIMILARITY AND DIFFERENCE OF AQUATIC VASCULAR PLANTS IN THE ASIAN AND AMERICAN PARTS OF BERINGIA	121
О. В. Мясникова. ДИНАМИКА ФЛОРЫ ПРУДОВ Г. САМАРЫ ЗА ПЕРИОД 1995–2020 Г.	123
O. V. Myasnikova. DYNAMICS OF THE FLORA OF PONDS IN SAMARA FOR THE PERIOD 1995–2020	123
Д. М. Некрасова, А. Е. Кравчук, П. А. Волкова, А. А. Бобров. МОРФОЛОГИЧЕСКАЯ ИЗМЕНЧИВОСТЬ МАЛОИЗВЕСТНОЙ ПУЗЫРЧАТКИ <i>UTRICULARIA OCHROLEUCA</i> ( <i>LENTIBULARIACEAE</i> ) В ЕВРОПЕЙСКОЙ РОССИИ	125
D. M. Nekrasova, A. E. Kravchuk, P. A. Volkova, A. A. Bobrov. MORPHOLOGICAL VARIABILITY OF THE POORLY KNOWN BLADDERWORT <i>UTRICULARIA OCHROLEUCA</i> ( <i>LENTIBULARIACEAE</i> ) IN EUROPEAN RUSSIA	125

В. Ю. Нешатаева, В. Ю. Нешатаев, В. В. Якубов. ВОДНАЯ И ПРИБРЕЖНО-ВОДНАЯ РАСТИТЕЛЬНОСТЬ ОЗЕРА ТАЛОВСКОЕ И ЕГО ОКРЕСТНОСТЕЙ (ПЕНЖИНСКИЙ РАЙОН КОРЯКСКОГО ОКРУГА).....	127
V. Yu. Neshataeva, V. Yu. Neshatayev, V. V. Yakubov. AQUATIC AND SHORE VEGETATION OF TALOVSKOYE LAKE AND ITS SURROUNDINGS (PENZHINSKY DISTRICT, KORYAK REGION).....	127
А. И. Никифоров. МИРОВОЙ ОПЫТ ПИЩЕВОГО И ТЕХНИЧЕСКОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ХОЗЯЙСТВЕННО-ПОЛЕЗНЫХ ПРЕСНОВОДНЫХ МАКРОФИТОВ.....	128
A. I. Nikiforov. WORLD EXPERIENCE IN FOOD AND TECHNICAL USE OF ECONOMICALLY USEFUL FRESH WATER MACROPHYTES.....	128
С. А. Николаенко, В. А. Глазунов. ЭКОЛОГО-ФИТОЦЕНОТИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ МЕСТООБИТАНИЙ <i>ISOËTES LACUSTRIS</i> L. И <i>I. ECHINOSPORA</i> DURIEU СЕВЕРА ЗАПАДНО-СИБИРСКОЙ РАВНИНЫ.....	131
S. A. Nikolaenko, V. A. Glazunov. ECOLOGICAL-PHYTOCENOTIC PECULIARITIES OF HABITATS OF <i>ISOËTES LACUSTRIS</i> L. AND <i>I. ECHINOSPORA</i> DURIEU IN THE NORTH OF WEST SIBERIAN PLAIN.....	131
А. А. Нотов, В. А. Нотов, Л. В. Зуева, С. А. Иванова, Е. А. Андреева. ИНВАЗИОННЫЕ ВИДЫ РАСТЕНИЙ НА ВОДОЁМАХ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ.....	132
A. A. Notov, V. A. Notov, L. V. Zueva, S. A. Ivanova, E. A. Andreeva. INVASIVE PLANT SPECIES ON WATERBODIES OF TVER REGION.....	132
А. Э. Паршина, К. Г. Боголицын. БЕЛКОВО-ПОЛИСАХАРИДНЫЙ КОМПЛЕКС БУРЫХ ВОДОРОСЛЕЙ.....	134
A. E. Parshina, K. G. Bogolitsyn. PROTEIN-POLYSACCHARIDE COMPLEX OF BROWN ALGAE.....	134
С. А. Поддубный, А. В. Кутузов, А. И. Цветков. МЕТОДЫ ОПРЕДЕЛЕНИЯ СТЕПЕНИ ЗАРАСТАНИЯ МЕЛКОВОДИЙ РЫБИНСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА ПО ДАННЫМ ДИСТАНЦИОННОГО ЗОНДИРОВАНИЯ ЗЕМЛИ И МНОГОЛЕТНИМ ГИДРОБОТАНИЧЕСКИМ ИССЛЕДОВАНИЯМ.....	136
S. A. Poddubnyi, A. V. Kutuzov, A. I. Tsvetkov. METHODS FOR DETERMINING THE DEGREE OF OVERGROWING OF SHALLOW WATER IN THE RYBINSK RESERVOIR USING EARTH REMOTE SENSING DATA AND LONG-TERM HYDROBOTANIC STUDIES.....	136
А. В. Разумовская, О. В. Петрова. ФЛОРА И РАСТИТЕЛЬНОСТЬ МАКРОФИТОВ ОЗЕРА ИМАНДРА (МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ).....	138
A. V. Razumovskaya, O. V. Petrova. MACROPHYTE FLORA AND VEGETATION OF IMANDRA LAKE (MURMANSK REGION).....	138
М. М. Рассказова, А. А. Артамонова, Д. А. Балдов, Р. О. Шаталова, Б. И. Сынзыныс. ВЫБОР ИНФОРМАТИВНЫХ КРИТЕРИЕВ ДЛЯ ОЦЕНКИ РАДИОАКТИВНОГО ЗАГРЯЗНЕНИЯ ВОДОЁМОВ С ПОМОЩЬЮ ВИДОВ СЕМЕЙСТВА LEMNACEAE (РЯСКОВЫЕ).....	140
M. M. Rasskazova, A. A. Artamonova, D. A. Baldov, R. O. Shatalova, B. I. Synzynys. DETERMINATION OF INFORMATIVE CRITERIA FOR ASSESSMENT OF RADIOACTIVE CONTAMINATION OF WATER BY MEANS OF SPECIES OF THE LEMNACEAE FAMILY.....	140

М. В. Ремизова, Ш. Р. Ядав, А. Н. Чандор, Д. Д. Соколов. ПАТТЕРНЫ СТРОЕНИЯ ЦВЕТКА У <i>ERIOCAULON</i> (ERIOCAULACEAE: POALES).....	142
M. V. Remizowa, S. R. Yadav, A. N. Chandore, D. D. Sokoloff. PATTERNS OF FLOWER CONSTRUCTION IN <i>ERIOCAULON</i> (ERIOCAULACEAE: POALES).....	142
Н. П. Савиных, С. В. Шабалкина. «УЗЛОВЫЕ» БИОМОРФЫ КАК ЭТАПЫ В ЭВОЛЮЦИИ ВТОРИЧНО-ВОДНЫХ ТРАВ.....	144
N. P. Savinykh, S. V. Shabalkina. «KEY» BIOMORPHS AS STAGES IN THE EVOLUTION OF SECONDARY AQUATIC GRASSES.....	144
К. Л. Савицкая. О РАСПРОСТРАНЕНИИ <i>BERULA ERECTA</i> (HUDS.) COVILLE В ПРЕДЕЛАХ ПУХОВИЧСКОЙ РАВНИНЫ (БЕЛОРУССИЯ).....	146
K. L. Savitskaya. DISTRIBUTION OF <i>BERULA ERECTA</i> (HUDS.) COVILLE WITHIN THE PUKHOVICH I PLAIN (BELARUS).....	146
К. Л. Савицкая. РАСТИТЕЛЬНОСТЬ РЕКИ НАРЕВКА (НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПАРК «БЕЛОВЕЖСКАЯ ПУЩА», БЕЛОРУССИЯ).....	148
K. L. Savitskaya. VEGETATION OF NAREVKA RIVER (THE NATIONAL PARK «BELOVEZHSKAYA PUSHCHA», BELARUS).....	148
С. Е. Садогурский, Т. В. Белич, С. А. Садогурская. РЕВИЗИЯ ФЛОРЫ МОРСКИХ МАКРОФИТОВ В ЗАПОВЕДНИКАХ КРЫМА.....	150
S. E. Sadogurskii, T. V. Belich, S. A. Sadogurskaya. REVISION OF MARINE MACROPHYTES FLORA IN NATURE RESERVES OF CRIMEA.....	150
А. С. Скороходова, С. И. Сиделев. МАКРОФИТЫ ИНГИБИРУЮТ РОСТ ФИТОПЛАНКТОНА И МИКРОЦИСТИН-ПРОДУЦИРУЮЩИХ ЦИАНОБАКТЕРИЙ: ПОЛЕВЫЕ НАБЛЮДЕНИЯ НА МЕЛКОВОДНОМ ЭВТРОФНОМ ОЗЕРЕ.....	151
A. S. Skorokhodova, S. I. Sidelev. MACROPHYTES CONTROL A PHYTOPLANKTON GROWTH AND MICROCYSTIN-PRODUCING CYANOBACTERIA: FIELD STUDY ON THE SHALLOW EUTROPHIC LAKE.....	151
В. В. Соловьева, С. В. Саксонов, А. Г. Лапиров. СТРАНИЦЫ БИОГРАФИИ ВЛАДИМИРА ГАВРИЛОВИЧА ПАПЧЕНКОВА.....	152
V. V. Soloveva, S. V. Saksonov, A. G. Lapirova. PAGES OF VLADIMIR GAVRILOVICH PAPCHENKOV'S BIOGRAPHY.....	152
В. В. Соловьева, С. В. Саксонов, С. А. Сенатор. ВОДНАЯ ФЛОРА САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ В СРАВНИТЕЛЬНОМ АСПЕКТЕ.....	154
V. V. Soloveva, S. V. Saksonov, S. A. Senator. WATER FLORA OF SAMARA OBLAST IN A COMPARATIVE ASPECT.....	154
А. С. Терентьев. ВЗМОРНИК МОРСКОЙ ( <i>ZOSTERA MARINA</i> L., 1753) НА РАЗЛИЧНЫХ ГРУНТАХ ДЖАРЫЛГАЧСКОГО ЗАЛИВА ЧЁРНОГО МОРЯ.....	156
A. S. Terentiev. COMMON EELGRASS ( <i>ZOSTERA MARINA</i> L., 1753) AT VARIOUS SUBSTRATES IN THE DZHARYLGHACH BAY OF THE BLACK SEA.....	156
Н. П. Тихомиров, П. А. Волкова, Е. С. Глаголева, Т. В. Неретина, А. А. Бобров. ПОТЕНЦИАЛ ЯДЕРНОГО ГЕНА РНУВ КАК ДНК-МАРКЕРА ДЛЯ РОДА <i>POTAMOGETON</i> .....	158
N. P. Tikhomirov, P. A. Volkova, E. S. Glagoleva, T. V. Neretina, A. A. Bobrov. THE POTENTIAL OF A NUCLEAR GENE РНУВ AS A GENETIC MARKER IN GENUS <i>POTAMOGETON</i> .....	158

О. А. Тихомиров. РОЛЬ ВОДНОЙ РАСТИТЕЛЬНОСТИ В НАКОПЛЕНИИ ОРГАНО-МИНЕРАЛЬНЫХ ВЕЩЕСТВ В БИОГЕННО-АКУМУЛЯТИВНЫХ АКВАЛЬНЫХ КОМПЛЕКСАХ ВЕРХНЕВОЛЖЬЯ.....	160
O. A. Tikhomirov. THE ROLE OF AQUATIC VEGETATION IN THE ACCUMULATION OF ORGANO-MINERAL SUBSTANCES IN THE BIOGENIC-ACCUMULATIVE AQUAL COMPLEXES OF THE UPPER VOLGA REGION.....	160
А. В. Тихонов, И. А. Столбунов. ФЛОРА НЕРЕСТИЛИЩ РЫБ УСТЬЯ РЕКИ ПАЧА И ПРИЛЕГАЮЩИХ УЧАСТКОВ ПРИБРЕЖНОГО МЕЛКОВОДЬЯ ШЕКСНИНСКОГО ПЛЁСА РЫБИНСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА (ПО ДАННЫМ РЕТРОСПЕКТИВНОГО АНАЛИЗА).....	161
A. V. Tikhonov, I. A. Stolbunov. FLORA OF SPAWNING GROUNDS AT THE MOUTH OF THE RIVER PACHA AND SURROUNDING AREAS IN THE SHEKSNA REACH OF THE RYBINSK RESERVOIR.....	161
И. О. Толченникова, И. С. Антонова. К ВОПРОСУ О МОРФОЛОГИИ ГЕНЕРАТИВНЫХ РАСТЕНИЙ <i>MYRICA GALE</i> L. ....	163
I. O. Tolchennikova, I. S. Antonova. TO THE QUESTION OF MORPHOLOGY OF <i>MYRICA GALE</i> L. GENERATIVE PLANTS .....	163
Е. Н. Филипенко, С. И. Филипенко. ФЛОРА МАКРОФИТОВ КУЧУРГАНСКОГО ВОДОХРАНИЛИЩА-ОХЛАДИТЕЛЯ МОЛДАВСКОЙ ГРЭС И РОЛЬ ОТДЕЛЬНЫХ ЕЁ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ В НАКОПЛЕНИИ МЕТАЛЛОВ.....	165
E. N. Philipenko, S. I. Philipenko. MACROPHYTES FLORA OF THE KUCHURGAN RESERVOIR-COOLER OF THE MOLDAVIAN CENTRAL STEAM POWER PLANT AND THE ROLE OF ITS INDIVIDUAL REPRESENTATIVES IN THE ACCUMULATION OF METALS.....	165
Д. А. Филиппов. ИЗМЕНЕНИЯ СОСТАВА И СТРУКТУРЫ СООБЩЕСТВ МАКРОФИТОВ ГИДРОГРАФИЧЕСКОЙ СЕТИ ВЕРХОВОГО БОЛОТА .....	167
D. A. Philippov. CHANGES IN THE COMPOSITION AND STRUCTURE OF MACROPHYTE COMMUNITIES IN THE HYDROGRAPHIC NETWORK OF A RAISED BOG .....	167
Д. А. Филиппов, А. С. Сажнев, В. В. Юрченко, А. С. Комарова. СФАГНОВЫЕ МОЧАЖИНЫ ВЕРХОВЫХ БОЛОТ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ: БОЛОТНЫЕ ВОДЫ, МАКРОФИТЫ, ЖЕСТКОКРЫЛЫЕ .....	169
D. A. Philippov, A. S. Sazhnev, V. V. Yurchenko, A. S. Komarova. <i>SPHAGNUM</i> HOLLOWES OF RAISED BOGS OF THE VOLOGDA REGION, RUSSIA: WATERS, MACROPHYTES, COLEOPTERA .....	169
И. А. Харева, Н. А. Пакляшова. ВЛИЯНИЕ АЦЕТАТА МЕДИ НА НАЧАЛЬНЫЕ ЭТАПЫ ОНТОГЕНЕЗА ЩАВЕЛЯ ВОДНОГО ( <i>RUMEX MARITIMUS</i> L.) .....	171
I. A. Khareva, N. A. Pakliashova. INFLUENCE OF COPPER ACETATE ON THE INITIAL STAGES OF ONTOGENESIS OF <i>RUMEX MARITIMUS</i> L. ....	171
А. И. Цветков, И. П. Малина, Е. В. Чемерис. ПРИМЕНЕНИЕ МАЛЫХ БЕСПИЛОТНЫХ ЛЕТАТЕЛЬНЫХ АППАРАТОВ (МБПЛА) ДЛЯ ИЗУЧЕНИЯ ВЫСШЕЙ ВОДНОЙ РАСТИТЕЛЬНОСТИ .....	173
A. I. Tsvetkov, I. P. Malina, E. V. Chemeris. THE USE OF UNMANNED AERIAL VEHICLE FOR MONITORING OF HIGHER AQUATIC VEGETATION .....	173

Д. Ю. Цыренова, Н. И. Уртякова. МИКРОМОРФОЛОГИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ РЕДКОГО ВИДА БРАЗЕНИЯ ШРЕБЕРА ВОДНОЙ ФЛОРЫ НИЖНЕГО ПРИАМУРЬЯ.....	175
D. Yu. Tsyrenova, N. I. Urtyakova. MICROMORPHOLOGICAL FEATURES OF <i>BRASENIA SCHREBERI</i> , A RARE SPECIES OF AQUATIC FLORA OF THE LOWER AMUR REGION.....	175
Е. А. Чекмарева, И. Л. Григорьева. ВИДОВОЙ СОСТАВ ВЫСШЕЙ ВОДНОЙ РАСТИТЕЛЬНОСТИ И СТЕПЕНЬ ЗАРАСТАНИЯ ВОДОЁМОВ-ОХЛАДИТЕЛЕЙ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ.....	177
E. A. Chekmareva, I. L. Grigoryeva. TYPES OF HIGHER AQUATIC VEGETATION AND THE LEVEL OF OVERGROWTH IN COOLING RESERVOIRS TVER REGION.....	177
М. Н. Шаклеина, Н. П. Савиных. СТРУКТУРНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПОБЕГОВЫХ СИСТЕМ <i>LIMOSELLA AQUATICA</i> L. ....	179
M. N. Shakleina, N. P. Savinykh. STRUCTURAL ORGANIZATION OF SHOOT SYSTEMS OF <i>LIMOSELLA AQUATICA</i> L. ....	179
Р. Б. Шанмак, Д. Н. Шауло. ПРИБРЕЖНО-ВОДНЫЕ РАСТЕНИЯ ФЛОРЫ ГОРОДА КЫЗЫЛА (РЕСПУБЛИКА ТУВА).....	181
R. B. Shanmak, D. N. Shaulo. SEMIAQUATIC PLANTS IN THE FLORA OF KYZYL CITY (REPUBLIC OF TUVA).....	181
А. В. Щербаков. ЕЩЁ РАЗ О «ВОДНОМ ЯДРЕ» ФЛОРЫ.....	183
A. V. Shcherbakov. ONCE AGAIN ABOUT "AQUATIC CORE" OF FLORA.....	183
А. В. Щербаков, Н. В. Любезнова. МЕХАНИЗМЫ ВЫБОРА СОСУДИСТЫХ ВОДНЫХ РАСТЕНИЙ ДЛЯ РЕГИОНАЛЬНЫХ КРАСНЫХ КНИГ.....	184
A. V. Shcherbakov, N. V. Lyubeznova. MECHANISMS OF SELECTION OF VASCULAR AQUATIC PLANTS FOR REGIONAL RED BOOKS.....	184
Е. С. Эль, М. В. Ремизова, Д. Д. Соколов. КАК ЖИВЁТ КУБЫШКА: МОРФОГЕНЕЗ ЦВЕТКА И ПОБЕГА <i>NUPHAR</i> (NYMPHAEALES).....	185
E. S. El, M. V. Remizova, D. D. Sokoloff. DEVELOPMENTAL FLOWER AND RHIZOME MORPHOLOGY IN <i>NUPHAR</i> (NYMPHAEALES).....	185
Е. Я. Явид, В. В. Ходонович, Е. М. Фисак, Ю. В. Крылова, Е. А. Курашов, А. Э. Бакулина. ИЗМЕНЧИВОСТЬ МЕТАБОЛОМА ВОДНЫХ МАКРОФИТОВ В ЗАВИСИМОСТИ ОТ СРЕДЫ ОБИТАНИЯ, С ПРЕДМЕТНЫМ РАССМОТРЕНИЕМ СОСТАВА ФИТОПЛАНКТОНА.....	186
E. Ya. Yavid, V. V. Khodonovich, E. M. Fisak, Yu. V. Krylova, E. A. Kurashov, A. E. Bakulina. VARIABILITY OF THE AQUATIC MACROPHYTES METABOLOME DEPENDING ON THE HABITAT, WITH A SUBSTANTIVE REVIEW OF THE PHYTOPLANKTON COMPOSITION.....	186
J. Butkuvienė, D. Naugžemys, Z. Sinkevičienė, J. Patamsytė. RIVERINE <i>RANUNCULUS</i> SECTION <i>BATRACHIUM</i> COMMUNITIES IN LITHUANIA.....	187
Е. В. Чемерис, А. А. Бобров, О. А. Мочалова, Р. В. Лансдаун. THE ISSUES OF CONSERVATION OF AQUATIC VASCULAR PLANTS IN ASIAN RUSSIA.....	188
Е. В. Чемерис, А. А. Бобров, О. А. Мочалова, Р. В. Лансдаун. ПРОБЛЕМЫ ОХРАНЫ ВОДНЫХ СОСУДИСТЫХ РАСТЕНИЙ В АЗИАТСКОЙ ЧАСТИ РОССИИ.....	188

M. Jopek, J. Zalewska-Gałosz. PHYLOGENETIC RELATIONS OF SELECTED TAXA OF <i>RANUNCULUS</i> SECT. <i>BATRACHIUM</i> .....	190
A. Mesterházy, G. Somogyi, A. Efremov, F. Verloove. IDENTITY OF “GIANT” <i>VALLISNERIA</i> SPECIES IN EUROPE.....	192
A. B. Можарова, S. Morey, M. Yasuda, R. Kesseli. ENVIRONMENTAL DNA FOR IDENTIFICATION OF AQUATIC FLORA COMPOSITION IN NORTHEASTERN UNITED STATES.....	193
D. Naugžemys, J. Butkuvienė, S. Pavliukovič. <i>LOBELIA DORTMANNIA</i> L. IN LITHUANIA: POPULATION STRUCTURE AND GENETIC DIVERSITY .....	194
R. E. Romanov. CHAROPHYTES (CHARALES, CHAROPHYCEAE) FROM CENTRAL ASIA: CURRENT STATE OF KNOWLEDGE .....	195
K. Šumberová, M. Fránková. VASCULAR PLANTS AND ALGAE OF WETLANDS ON ARABLE LAND IN SOUTHERN MORAVIA (CZECH REPUBLIC) .....	197
G. Wiegand. AN UNIFIED SPECIES CONCEPT FOR <i>RANUNCULUS</i> SECT. <i>BATRACHIUM</i> (RANUNCULACEAE).....	199